

Bloqueo de EE.UU. impide desarrollo del deporte en Cuba



El bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba desde hace más de medio siglo, además de causar profundas afectaciones a la economía y la población cubana también limita el desarrollo deportivo del país.

Y pese a las medidas adoptadas por el presidente Barack Obama, que modifican algunos aspectos de la implementación de ese cerco, los daños de esta política siguen siendo onerosos para el pueblo y el Estado cubanos, que destina anualmente cantidad de recursos financieros y humanos para garantizar el derecho de sus ciudadanos al deporte.

Entre las afectaciones que provoca en la mayor isla caribeña la nefasta política estadounidense están que el Instituto Nacional del Deporte, Educación Física y Recreación (Inder) no puede adquirir en Estados Unidos implementos deportivos de marca Louisville, Wilson, Xbat, Rawlings, Atec y 3N2 para practicar béisbol y softbol.

Tampoco los de las firmas Easton y W&W para la disciplina del tiro con arco, a pesar de que estos artículos son de uso obligatorio de acuerdo a los reglamentos oficiales de las Federaciones Internacionales.

Por ese motivo, el Inder tiene que importar estos implementos deportivos desde un tercer país, lo cual ocasiona un incremento entre 20 y 30 por ciento de su precio real.

Recientemente, se hicieron trámites a través de una empresa española para comprar una embarcación de Vela Hobie Cat 16 que, de haberse adquirido, su precio sería un 30 por ciento mayor.

Las gestiones realizadas no se han podido materializar y, en consecuencia, se afectó la preparación de los atletas de esa disciplina al carecer del equipo.

El laboratorio antidoping de Cuba reportó que en junio de 2016 la Oficina norteamericana de Control de Activos (OFAC) retuvo el envío a La Habana de muestras biológicas de un grupo de atletas de Perú, en tránsito por Estados Unidos.

Las muestras fueron remitidas por el Instituto Peruano del Deporte para su análisis en el laboratorio cubano, utilizando la compañía alemana DHL.

Por la aplicación de la política de bloqueo, ese centro de referencia en Latinoamérica en la lucha contra el dopaje no pudo cobrar los beneficios económicos de la investigación de las muestras peruanas.

En la apertura de la Escuela Nacional de Gimnasia a inicios del actual siglo todo su equipamiento lo suministró una prestigiosa marca holandesa a un costo de 30 mil dólares.

Este año se pagaron 72 mil euros, solo por el tapiz para el entrenamiento de los ejercicios en el suelo que ejecutaron los gimnastas en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro.

En el caso del béisbol, el pasatiempo nacional, Cuba anualmente compra miles de pelotas Mizuno en Japón a 9,50 dólares la unidad.

Si se pudiesen adquirir las Wilson su costo se reduciría hasta 5,80, a lo que habría que adicionar montos de hasta un 25-30 por ciento por concepto de fletaje.

El costo de implementos y ropa especializada, la distancia a recorrer desde el país en que finalmente se consiguen, y los constantes cambios tecnológicos encarecen su adquisición, amén de que algunas federaciones deportivas internacionales exigen participar en sus eventos con determinadas marcas de equipos.

En general, el daño económico ocasionado al pueblo cubano por el bloqueo de Estados Unidos, considerando la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado internacional, asciende a 125 mil 873 millones de dólares, a precios corrientes.

(Tomado de PL)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/109733-bloqueo-de-eeuu-impide-desarrollo-del-deporte-en-cuba>



Radio Habana Cuba